

Buen Hogar Año 27, nº 4, Santiago
△ 11 febrero 1992
p. 12-15.

- vol 62785

000190325

PAULA PELAEZ:

LA GRACIA DE ESTAR VIGENTE

Por Paula Avilés Villagra

A pesar de que ya pasó los 70 le gusta llevarse la vida por delante. Y tal vez fue ésta la razón que lo impulsó a escribir un libro dedicado especialmente a sus congéneres de la tercera edad. Cuenta que ella quería ponerle Mensaje optimista de una vieja vigente, "pero finalmente le sacaron la parte de la vieja que era lo que a mí me gustaba", comenta riendo. No le importa reconocerse vieja porque en el fondo su espíritu aún es joven.

Su padre anhelaba tener un hijo varón y como no se conformó cuando nació Paula, hizo todo lo posible para que esta hija aprendiera quehaceres masculinos. "Como yo tenía un carácter parecido al de él me enseñó tareas poco corrientes para una mujer en ese entonces, así que me ponía a escribir recibos de arriendo para mejorar la letra y lo acompañaba al Teatro Municipal donde trabajaba de utilero. Mi madre se asustaba porque decía que yo no sabía ni caser", recuerda con alegría.

Estos son los momentos que la hacen recordar su infancia como una etapa muy feliz. Pero a los 13 perdió a su madre y el panorama cambió.

"Me fui pa' abajo altrio y mi autoestima estaba por los suelos. Además mi padre volvió a casarse y aunque no era una mala mujer no quise aceptarla. A esa edad no se ve muy claro y fue muy chocante para mí", dice con un dejo de tristeza.

Pero como no es mujer que se deje abatir por las circunstancias, salió adelante gracias al estímulo que una profesora de francés le brindó. "Nunca voy a olvidar cuando se acercó a mí y me preguntó por qué me estaba yendo tan mal en historia cuando en otras materias era tan buena alumna. ¿Quién? ¿Yo?, me pregunté, es que necesitaba que alguien me dijera que era útil", señala.

Foto: Ximena Vargas



Por otro lado, su adolescencia se volvió a complicar cuando su padre le trazó un proyecto de vida que nada tenía que ver con sus intereses. "Yo tenía que ser profesora y no doctora por varias razones. La primera es que, según él, yo era muy pelota y que por lo tanto no iba a terminar la carrera, y la segunda razón eran los cadáveres desnudos, lo que en esos tiempos era muy feo".

Entonces, como es de ideas fijas no se inscribió en el Pedagógico sino que en la Escuela de Medicina, "no quedé, pero ni en la lista de espera, ni figuré. Me fanfarroneaba pensando que quedaba de todas maneras porque era la segunda del curso en el liceo", recuerda con la picardía de quien hace una grande. Pero sus dificultades no se quedaron ahí porque su padre la amenazó

Paula Peláez, la gracia de estar vigente [artículo] Paula Avilés Villagra.

AUTORÍA

Avilés Villagra, Paula

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Paula Peláez, la gracia de estar vigente [artículo] Paula Avilés Villagra. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)